

# La nuit sera belle pour les communes qui éteindront la lumière

Un nombre important de communes du Grand Genève, ont répondu à l'invitation et participeront à l'action extinction de l'éclairage public, dans la nuit du 26 au 27 septembre, dont plusieurs communes gessiennes, dans le souci de préserver de la pollution lumineuse la biodiversité.

En modifiant le cycle jour/nuit, la pollution lumineuse causée par l'éclairage artificiel excessif, impacte les rythmes biologiques de la faune et de la flore, dégrade les habitats, naturels, sans oublier les risques pour la santé

humaine et les consommations superflues d'énergies. L'opération "La nuit est belle" a été initiée, en 2018, par Eric Achkar, président de la société astronomique de Genève (SAG) et Pascal Moeschler, conservateur du Muséum d'histoire naturelle de Genève (MHNG)

## Suréclairage néfaste

Dans le Pays de Gex, les communes participantes vont de Confort, Thoiry, Challex, Crozet, Cessy, Versonnex, Echenevex, Ornex, Peron, Ferney-Voltaire, Prévessin-Moëns à Divonne-les-Bains, en

passant par Sauverny et Chevry, alors que des communes comme Gex, Valse Rhône ou Grilly, ne procéderont qu'à une extinction partielle.

D'autres communes telles Chézery-Forens ou encore Lélex, Farges, Collonges, et d'autres encore n'ont pas souhaité participer à cette opération.

Sauverny a fait figure de pionnier, puisque le village éteint ses candélabres toutes les nuits depuis deux ans, sauf les vendredis et samedis soir. Profitant de cet événement transfrontalier inédit, la commune organise une soirée d'obser-

vation du ciel nocturne avec l'aide de tous les astronomes amateurs du village.

Un rassemblement public et gratuit aura lieu sur le grand terrain communal au cœur du quartier des Genèvevriers (espace rue des Roitelets, à gauche en descendant à l'école Jacques-Janier), marqué par un apéritif canadien de rentrée au début de soirée. Ce rendez-vous sera suivi vers 21 heures de l'observation des étoiles et des planètes, assistée, guidée et commentée par des volontaires, équipés de lunettes, télescopes et autres jumelles.

**G. Do.**



**À Prévessin-Moëns, comme dans d'autres communes du Grand Genève, l'éclairage public sera mis en veilleuse dans la nuit du 26 au 27 septembre.** Photo Le DL/G.Do.



## Journée du Patrimoine Samedi 21 septembre

**ENTRÉE  
GRATUITE**

Plus d'infos sur  
[www.ornex.fr](http://www.ornex.fr)



15h00 à 17h00 // Animations pour les enfants  
« les jeux d'antan »

16h00 // Visite de l'église Saint-Brice  
et du cimetière

17h00 // Inauguration du Centre-Bourg

19h00 // Soirée Guingette, buvette et  
repas gessien (gratin et longeole)